

# Weekly Report

事務局：460-0003

名古屋市中区錦1-13-19

名錦ビル7F

TEL: 052-211-3803

FAX: 052-211-2623

MAIL: 2760\_nagoya@mizuho-rc.jp

URL: http://www.mizuho-rc.jp/

創立：1980年(昭和55年)1月10日

会長：亀井 直人

幹事：鳥山 政明

クラブ委員長：杉山 裕一

例会日：毎週木曜日 PM12:30～

会場：ヒルトン名古屋

2025-26年度  
名古屋瑞穂ロータリークラブ  
会長のテーマ  
「瑞穂ロータリーを理解し、そして楽しもう!」

2025-26年度  
国際ロータリーのテーマ  
よいことのために手を取りあおう

## 第2146回例会

～地域社会の経済発展月間/米山月間～  
クラブテーマ:「熱田の杜・友愛・気品」

2025年10月2日(木) 晴 第10回

司会：生川昌樹 会場委員  
斉唱：「君が代」「奉仕の理想」  
ビジター：名古屋昭和RC 伊藤衛様

### 会長挨拶

亀井直人会長

皆さん、こんにちは。朝ドラの「あんぱん」は終わってしまいましたが本日は「アンパン」についてお話させていただきます。アンパンは日本独自の発明品です。



アンパンが初めて作られたのは、明治7年(1874年)です。東京の銀座にある「木村屋」がその始まりです。創業者の木村安兵衛さんは元武士だったのですが、明治維新後の混乱期に新しい商売としてパン屋を始めました。ただ、当時のパンは硬くて酸っぱい、いわば軍用食のようなもので、日本人にはなかなか受け入れられなかったようです。

そこで、息子の英三郎さんと一緒に考えたのが、日本人の好みに合わせた「甘いあんこ入りのパン」でした。しかも、発酵には日本酒を造るとき「酒種酵母」を使うという工夫も加えて、ふんわりと香り高いパンを完成させました。

そしてこのアンパンが注目を集めたのは、明治天皇に献上されたことがきっかけです。1875年、当時の思想家・山岡鉄舟の紹介で、木村屋のアンパンが宮中に献上され、明治天皇が気に入られたということです。これが新聞にも取り上げられ、アンパンは一気に日本中に広まりました。

その後、アンパンは庶民の間に浸透し、特に戦後の食糧難の時代には、パンが米の代替として注目され、アンパンも広く普及しました。昭和30年代には、製パン会社によって大量生産が可能になり、私たちの身近な食べ物になっていきました。

皆さんもご存知のように、アンパンにはいろいろなバリエーションがあります。こしあん、つぶあん、白あん、栗あん、ごまあんといったように、味の好みに応じて選べるようになりました。コンビニでも手軽に買える、日常的なおやつ、あるいは朝食の一部としても定着しています。

そして最近では、健康志向の高まりを受けて、砂糖を控えめにしたアンパンや、全粒粉や米粉を使ったもの、さらにはオーガニック素材を使った高級志向のアンパンまで登場しています。いろいろな創作パンがどんどん生み出されている現在でも、日本の昔からある、あんこ西洋から来たパンとのシンプルなコラボレーションが生み出した絶妙な味わいが150年近くにわたって愛され続けています。どんなものでもシンプルで人から認められた商品は強いと思います。

伝統を守りながらも、現代のニーズに応えつつ進化を続けるアンパン。その姿は、どこか私たち日本人の在り方にも重なるような気がします。

### 出席報告

広瀬弘幸 出席委員

会員69名 出席45名 (出席計算人数58名)

出席率 72.85%

### ニコボックス

広瀬弘幸 ニコボックス委員

- 亀井会長お久しぶりです。亀井さんの地区一番の会長挨拶を聞きに来ました。加藤さん、水谷さん先日は大変お世話になりました。ゴルフのお仕事に二人とも携わっている事もある、ゴルフの腕前は素晴らしかったです。  
伊藤 衛さん
- 10月15日は誕生日です。65になります。  
梅村 昌孝さん
- 先日、野球部紅白戦への観戦、皆様ありがとうございます。選手の皆様もありがとう。荻野君のお話も楽しみです。  
松波 恒彦さん
- 今川さん、福岡さん東海クラシック頑張ってください。吉報を期待してます。  
鈴木 雄三さん 本多 誠之さん
- 先程まで東海クラシックへ、今川さん、福岡さんの応援に行ってきました。二人ともツアープロに混じり、堂々とプレーしてました。頑張ってください。  
村上 学さん 加藤 直大さん 横山 請悟さん
- 荻野さんイニシエーションスピーチ楽しみにしています。  
関谷 俊征さん 萩原 孝則さん 鳥山 政明さん 杉山 裕一さん
- 先日は野球部紅白戦に多数の参加、観戦ありがとうございます。荻野君卓話頑張ってください。今川さん、福岡さん東海クラシック頑張ってください。  
鈴木 淑久さん
- 荻野君今日のイニシエーションスピーチ準備万端だね。気合い入れて取り組んでね。生川君、お誕生日おめでとう、まさかオンバースデーで司会だなんて持ってますね!ぜひそのままバースデーソングも歌ってください。  
田中 良知さん
- 荻野君イニシエーションスピーチ楽しみにしています。生川君誕生日おめでとう素晴らしい司会ですね!  
花井芳太郎さん
- 荻野さんイニシエーションスピーチ楽しみにしております。生川さん誕生日おめでとうございます。良い一年になりますよう。  
小栗 栄治さん

### 幹事報告

鳥山政明幹事

- 10/2(木) 推薦委員会 13:40～ヒルトン4F「美杉(みすぎ)の間」
- 10/9(木) ガバナー補佐訪問  
補佐との懇談会:ヒルトン名古屋4F「梅の間」11:30～  
例会:4F「竹の間」12:30～  
第4回理事会・第2回CA:4F「桜の間」13:40～
- 10/16(木) ※軽食  
例会:ヒルトン名古屋28F「ワンオーファイブ」12:30～

### 10月誕生日おめでとう

内藤 晶文さん 長谷川 隆さん 梅村 昌孝さん  
新見 光治さん 荻野 達朗さん 鈴木 実さん  
生川 昌樹さん

### 委員会・同好会報告

ゴルフ部会9月度 (459回)

開催日:9月29日(月)

岐阜稲口ゴルフ倶楽部にて第459回ゴルフ部会が開催されました。

氏名	グロス	HDCP	ネット
優勝 村上 学さん	80	6	74
2位 堀 慎治さん	84	9.6	74.4
3位 荻野 達朗さん	96	21.6	74.4

皆様、こんにちは。本日は貴重なお時間を頂きましてありがとうございます。若輩者でこのようなスピーチは人生初でございます。お聞き苦しい点もあるかと思いますが、何卒宜しくお願い致します。



私の名前は荻野達朗です。どうぞよろしく願います。私は、1988年10月28日に生まれました。ギリギリ昭和生まれです。先輩方と一応同じ昭和世代です。昭和63年が最後の昭和世代ですので、最後の昭和世代がんばります。

名古屋市熱田区出身で、白鳥小学校、宮中学校出身で野球部の松波監督と鈴木淑久キャプテンは小学校中学校の先輩に当たります。先週は野球部紅白戦お疲れ様でした。

少し少年時代の話させて頂きます。私は小学校低学年から野球を始めました。親戚が知多市で少年野球のチームを主催しておりまして、最初は兄と週末名鉄電車で神宮前～寺本駅まで通っておりましたが、兄が途中で辞めて3年生ぐらいから一人電車で揺れて知多市のグラウンドまで通って野球をやっておりました。

そのころはまだ1990年代で平成初期です、当時はまだIC乗車券など無く朝母に回数券2枚と弁当をもって練習に通っておりました。今でも当時の時刻表を覚えております。朝は8:07の常滑行き急行に乗り9時から練習で帰りは16:50の岐阜行き急行に乗り帰っておりました。

一人ユニフォーム姿の少年を気にしてくれる大人たちばかりで、電車内では声をかけてくれる人も多く、練習後電車に乗ろうと駅近くをトボトボ歩いておられますと駅前の八百屋さんが呼んでくれてお菓子をくれたり、その隣のクリーニング屋さんがジュースをくれたりと、みんなには大変だねと言われておりましたが本人は学校以外の友達もできますし、毎週色んな事が起きて楽しかった印象でした。

その色んな事の一部ですが、帰りの電車に乗ろうとした時帰りの回数券を落として帰れなくなった事が一度有りました。恥ずかしながら当時野球道具のみで現金は持ってありませんでした。寺本駅は改札機も無い窓口のみのお駅だったので困っていたらその当時の駅長さんが毎週名古屋からユニフォームで電車乗ってきて回数券で来て帰る少年は君しか居ないし、毎回回数券で帰って行くのも知っててくれたみたいで今回はいいよ～って普通の乗車券を発行して頂き無事に帰ることができました。当時の駅長さんの名前も今でも覚えております。神谷駅長有り難うございました。人情を知った小学生時代でした。

その後中学、高校と野球を続けて甲子園を目指しましたが高校2年の時に愛知県ベスト4になり来年こそはと思いましたが翌年はブロック決勝で堂上直倫率いる愛工大名電にコテンパンにされて僕も甲子園の夢は散ってしまいました。そこから20年の時を経て今年初めて全国RC甲子園大会に出場させていただいたのですが、緊張しすぎてあつという間に試合が終わってしまったので高校球児は物凄い重圧の中やってるんだと改めて考えさせられました。

高校卒業後はそれまでお世話になってたトレーナーの先生から柔道整復師にならないかとお誘いを受け米田柔整専門学校に入学しましたがこの時に貴重な出会いが有りまして一年時に休学して勉強よりも若いうちの経験の為海外へ行きました。

何を目的に海外に行ったかと言いますと、DJの勉強をしたい！私のLINEの名前がDJ-OGIになっており皆様にはなぜかと聞かれる事が有りますが現役でDJもしております。ということで当時19才で始めるならまずは本場を見たいという漠然とした状態でした。

もともと海外の音楽が好きで高校野球引退した後にバイトでお金を貯めてターンテーブルを購入してDJを始めました。最初は趣味程度で感じて始めましたが、気づいたらどんどんのめり込みその当時のバイト代をレコードにすぎ込んでました。

専門学校入学後過去10年以上DJ活動していた方が同期生で居ましてその方は36歳で入学して来られたのですが若い頃DJして世界色んな所行ったよって話から、毎日柔道整復の授業はそっこのでDJ、海外の事ばかり聞いておりましたら、気づいたら学校休学して航空券のチケットを買いに行っていました。当時まだインターネットでチケットが買えない時で金山駅のJTBとHISをはしごしたのを覚えています。

DJと言っても色々なジャンルのジャンルがありますが、私はレゲエです。皆様には馴染みがあまり無いかとは思いますがレゲエというジャンルはご存知でしょうか？レゲエとはカリブ海に浮かぶジャマイカ発祥の音楽です。それとジャマイカは行かれた事はありますか？

簡単にレゲエとジャマイカについて紹介させていただきます。ジャマイカは1962年にイギリス300年の植民地を経てカリブ海イギリス領の中で最初に独立した国家です。イギリス領の頃はイギリス海軍の中心地として機能しておりました。国土は岐阜県と同じくらい大きさで人口300万人弱の国です。首都はキングストン東側で、観光客むけエリアは西側のエリアはモンテゴベイです。主な産業は観光業、農業(コーヒー、バナナ、サトウキビ)、鉱業、観光業です。

馴染みがあるところで言いますとブルーマウンテンコーヒーはジャマイカのコーヒーです。UCCの大きな工場がございます。現地に行くと1杯1000

円ぐらいでコーヒーがいただけます。サトウキビがよく取れて、ラム酒が名産です。観光業がメインでアメリカ、カナダ、ヨーロッパの方々バケーションで島の西側モンテゴベイによく訪れます。首都のキングストンは島の東側で西側モンテゴベイとは全く違う結構危ないエリアです。人口10万人当たりの殺人発生率は世界ワースト1～3位を推移しています。

平均年収は200万円程と日本にいるジャマイカ人に聞きました。少しネタティブな話になってしまいましたが、ジャマイカはとても活力のある国です。先日行われておりました世界陸上でも短距離で金メダル、世界記録保持者もウサインボルト。音楽面でも活躍が凄まじく、世界でもっとも権威のある音楽賞の一つで有りますグラミー賞で毎年何人かのノミネート者を出しています。なぜこんな小さな国から世界で戦える人材が出てくるか不思議でしょうがないです。

という事で右も左も分からない状態ですまずは1ヶ月間のジャマイカ滞在です。1番の目的は本場の音楽イベントに参加して本場を感じたい！ポプマリーのレコーディングスタジオに行く！これだけでした。当時英語はほとんど喋れず身振り手振りでの会話でした。

バックパッカーが集まる安い宿に泊まって、そこには僕のような日本から来た若い同志達が何人かいて、そこで毎日情報交換し、色々なアーティストが集まるスタジオの情報を交換して楽しく過ごしてました。滞在から半月ぐらいが過ぎて、そこでジャマイカでは有名なアーティストであるトニー・レーベルという方に会おう事が出来て、この方は3万人ぐらい集まる大きなイベントの主催者でもありそのイベントに招待していただきました。

その音楽イベントで楽しんでいたら、日本と同じ感覚でトイレへ行こうと思って現地スタッフの方にトイレはどこかと聞いた所、会場の端っこにしか無いから気をつけて行けと言われてました。なんでトイレ行くのに気をつけないといけなんだろうと思ってトイレに行きました。トイレはよく工事現場などで見かける仮設タイプの個室トイレでした。別に何ってこと無いじゃないか！そんなこんなで用を足して扉を開けるとナイフを持った若者が扉の前に立ってました。思わず扉を閉めました。めっちゃちゃ扉を叩いて来ます。私はノーマネー、ノーマネーと叫びます。静かになりました。少し扉を開けました、まだいました。

また扉を叩いてきます。私はまたノーマネー、ノーマネーと叫びました。この時もろるん携帯電話は持っておらず、誰にも助けは求められませんでした。刺されるのは嫌だったので、こうなれば交渉するしかないと思ひ扉越しに交渉を開始しました。USドルは無いけど、日本円ならある、日本円で勘弁してくれ。というような事をカタコトの英語で伝えます。あっさりOKでした。お腹の中に隠してた財布から綺麗な1000円札を取り出しこれはUS1000ドルと一緒に持って行ってみたら案外信じてくれて、それと首から下げてたカメラを持って行かれました。千円とカメラで怪我なく帰って来たのでものすごく安上がりでした。

そんなこんなでジャマイカ1ヶ月滞在も終わり、日本に戻ります。次はもっと英語が喋れるようになったら面白いだろうなと思ひ英語の勉強を始めます。と言ってもなかなか簡単に覚えれる訳もなく、日本で2年ぐらいDJをしながら生活しておりました。真剣に英語の勉強するなら英語圏の国に住んで、英語だけで生活すればいいんだ！という安易な気持ちで次はカナダへワーキングホリデービザを利用してカナダのトロントへ行きました。トロントで2年間程生活しておりました。

トロントではレストランでの皿洗い、5歳児のベビーシッター、冬場は雪かき、さらにはDJと色々な経験をさせてもらいました。この時以前のジャマイカ経験が生きてカナダで毎週末DJも出来なくなりいい経験が出来ました。ちょうどこの頃3.11の東日本大震災が有り、職場の仲間が心配して真夜中に連絡くれたのを覚えています。カナダでは人の温かさを知れました。そんなこんなでその後は日本に戻り今の仕事、知多機工株式会社に入社しました。

創業当時は機械工具屋でしたが、時代とともに移り変わり今現在はオーダーメイド家具を中心に、学校教材、福祉用品などを製造販売させて頂いております。今春にオープンしました蓬菜軒さんの新店舗「伊勢久抱海楼並びに喫茶宮町」の家具をオーダーメイドで一式取り揃えさせて頂いたと思います。

瑞穂ロータリークラブに入れて貰ってまだ何も出来て無いですが、皆さんのお力をお借りしてこれから奉仕活動に努めて参ります。どうぞよろしくお願ひいたします。

## 例会のご案内

■今 週 10月9日 (木) ガバナー補佐訪問  
場 所：ヒルトン名古屋 4F「竹の間」  
時 間：12:30～13:30

■次 週 10月16日 (木)  
卓話者：白鳥山法持寺副住職  
愛知学院大学非常勤講師 川口高裕様  
場 所：ヒルトン名古屋 28F「ワン・オー・ファイブ」  
時 間：12:30～13:30

■次々週 10月23日 (木) ガバナー公式訪問  
場 所：ヒルトン名古屋 5F「銀扇の間」  
時 間：12:30～13:30